



Laguna Avendaño: piden filtro ultrasonido y alcantarillado para evitar contaminación

MEDIO AMBIENTE. La Cámara de Turismo de Quillón espera soluciones concretas. El municipio buscará aprobar una ordenanza municipal para mayor protección llamando al Estado se haga parte de las soluciones.

Felipe Placencia

cronica@cronicachillan.cl

El presidente de la Cámara de Turismo de Quillón, Andrés Paquien, informó que se solicitó a las autoridades la compra de filtros especiales para mantener la laguna Avendaño libre de contaminantes y también una red de alcantarillado para sectores residenciales aledaños.

Sobre los equipos especiales de filtros especiales, explicó que “se usan en Europa, de unos \$250 millones, que utilizan ultra sonido matando todos los contaminantes”. A su juicio, la inversión no sería tan alta en relación a los beneficios.

El representante empresarial advirtió que habría poblaciones cercanas al balneario “que no tendrían red de alcantarillado”, por ende, pidió a las autoridades a trabajar en ello. Por otro lado, que las nuevas residencias a futuro tengan presente esta condición, la de no descargar residuos.

El presidente de la Cámara de Turismo de Quillón aseguró que hay coordinación con el municipio para poder resolver la situación y está esperando que la administración



PERSONAL DE LA PDI JUNTO A FUNCIONARIOS MUNICIPALES EN UNA VISITA A LA LAGUNA AVENDAÑO.

del alcalde Felipe Catalán se llegue a buenos resultados.

DILIGENCIAS

Hace unos días la Brigada Investigadora de Delitos contra el Medio Ambiente (BIDEMA) de la Policía de Investigaciones (PDI) de Temuco llegó hasta la Laguna Avendaño para investigar el origen de la contaminación tras denuncias.

Por otro lado, desde la Seremi de Salud Nuble han realizado muestras de agua para

ver la calidad de ellas.

Mientras que desde la Dirección General de Aguas del MOP se monitorea el volumen de agua, ya que habría una disminución y un recogimiento en su ribera, según se ha consignado.

La preocupación de por el estado de la Laguna Avendaño lleva tiempo. Cabe recordar que en 2022 la Laguna Avendaño estuvo cerrada por siete meses debido a reacciones alérgicas que presentaron los turistas.

ORDENANZA MUNICIPAL

Desde el Municipio de Quillón informaron que la Laguna Avendaño es prioridad para la actual gestión del alcalde Felipe Catalán y que una de las primeras acciones relevantes fue poner en relevancia la situación.

Precisamente, durante este verano se llevó a cabo una mesa intersectorial en la que participó la Seremi de Salud, de Medio Ambiente y la Dirección General de Agua, la Mu-

nicipalidad de Quillón junto con los vecinos y empresarios turísticos.

Por otro lado, destacaron que hay un trabajo con la comunidad, para poder regularizar el tema de los residuos sanitarios con un sector que primeramente tendrá conexión de Agua Potable Rural (APR) para poder derivar también con una red de alcantarillado. Por otro lado, se indicó que se fiscaliza si viviendas están depositando irregularmente en la laguna desechos en vez de tener fosa séptica.

“Durante 2025, se han buscado alternativas de ingeniería para mejorar las condiciones del cuerpo de agua y reducir los niveles de contaminación por nutrientes, retomando diálogo con fuentes de financiamiento del Gobierno Regional y con Universidades. Al respecto, se barajan alternativas como la estabilización de nutrientes en el lecho del cuerpo de agua mediante inyección de oxígeno, extracción controlada de biomasa de la planta acuática *Ceratophyllum Demersum*, o la construcción de humedales artificiales en borde de laguna para controlar el acceso de nutrientes desde canales”, detallaron desde la Municipalidad de Quillón.

ron desde la Municipalidad de Quillón.

Agregaron que se busca “la regulación del Humedal Urbano Laguna Avendaño mediante Ordenanza Municipal que permita una compatibilidad de uso y la protección ambiental del entorno, instrumento que se prevé sea sometido a discusión del concejo municipal durante el último trimestre”.

Igualmente, la municipalidad hizo un llamado a las autoridades regionales: “Este es un problema, que, si bien perjudica a un cuerpo de agua que está en Quillón, su afectación alcanza a la región, y por ello, es que se solicita que el estado se haga parte de la solución, y por ende requerimos de mayor apoyo y compromiso, para que en conjunto trabajemos en la recuperación de la Laguna Avendaño, que es el principal atractivo de nuestra comuna”.

Es por ello que el presidente de la Cámara de Turismo de Quillón, Andrés Paquien, espera que las peticiones de equipos especiales para filtrar las aguas y la optimización de la red de alcantarillado estén dentro de las políticas públicas del corto plazo para tener éxito antes esta problemática y evitar. ❧